
- 1 - 

令和５年度 第２回下野市教育委員会臨時会議事録 
 
 日  時  令和６年２月２７日（火）午後５時００分～午後６時２０分 

 会  場  下野市役所３階 教育委員会室 
 出席委員   教 育 長  石﨑 雅也   職務代理者  永山 伸一 
        委   員  石嶋 和夫   委   員  佐間田 香 
        委   員  川田 玲子 
 出席職員   教育次長         近藤 善昭 

教育総務課長       高山 正勝 
学校教育課長         石島  直 
教育総務課課長補佐    平野  享 
学校教育課管理主事    小野 慎吾 
 

 公開・非公開の別   非公開 
 傍聴者    ０ 人 
 報道機関   ０ 人 
 議事録（概要）作成年月日  令和６年３月２１日 
 

教育長の報告 
報告第６１号 下野市教育委員会後援名義等の使用承認について 

 
議  事 
 議案第５１号 令和６年度下野市教職員の人事異動について 

 
 そ の 他 
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１． 開会 
（石﨑教育長）   ただいまから、令和５年度第２回下野市教育委員会臨時会を

開会する。 
 
 

２． 教育長挨拶 
 

 
３．議事録署名人の選任 永山委員及び川田委員を指名 

 
 
        ４．報告事項 
（石﨑教育長）   ここで諮る。本日、事務局から報告事項の追加提出があったた

め、報告第６１号として追加してよろしいか。（全委員承認） 
          それでは、報告第６１号、下野市教育委員会後援名義等の使

用承認について、説明を求める。 
（高山教育総務課長）   令和６年２月現在、新規の後援申請が２件あったため、承認

の決定前に教育委員の皆様から意見を頂きたい。申請事業につ

いては資料のとおりである。 
（石﨑教育長）   それでは、まず１件目について質疑、意見等はあるか。 
          それでは、私から一点尋ねる。他市町に対しても後援申請を

しているようだが、下野市以外は会場がある市町である。これは

なぜか。 
（高山教育総務課長）   申請者の話では、今後下野市でも事業を実施したいため、下

野市教育委員会に後援申請を提出したとのことである。 
（石﨑教育長）   今後新たに開催をするのは下野市だけということか。 
（高山教育総務課長）   下野市で開催する可能性はあるかと思う。 
（石﨑教育長）   県内他市町では既に実施が終了しており、下野市だけが実施

していないからというわけではないのか。 
（高山教育総務課長）   そこまでは事務局では把握できていない。 
（川田委員）   資料を見ると、以前は別の市町でもこの事業を実施していた

ようであるが、今回は会場になっていないようである。これはな

ぜか。 
（高山教育総務課長）   そこまでは事務局では把握できていない。 
（石﨑教育長）   事業収支予算書の団体負担については、この事業主体が負担

するということでよろしいか。 
（高山教育総務課長）   そういった形になるかと思う。 
（永山委員）   事業の実施団体が、特定の宗教団体と関連があるような情報

も見られるが、そういったことがないか心配である。 
（石﨑教育長）   そういった情報は掴んでいるか。 
（高山教育総務課長）   そのような情報は掴んでいない。 
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（石嶋委員）   目的が明確であり、入場料・参加料も無料で、更に他市町での

開催実績もあるということであれば、後援してもよろしいので

はないかと感じる。 
（石﨑教育長）   それでは、永山委員の意見に基づき、情報収集をした上、宗教

団体と関連がないということが認められれば、後援申請を承認

するということでよろしいか。（全委員承認） 
          続いて、２件目について質疑、意見等はあるか。 
          それでは、私から一点尋ねる。先着の無料席を用意するとい

うことだが、対象は保護者等の大人なのか。 
（高山教育総務課長）   無料席の対象は高校生以下の児童生徒である。 
（石嶋委員）   資料を見ると、講師への謝金もそれほど高額ではない。しか

し、事業内容に対して、参加費が高額ではないか心配である。高

額な参加費のかかる事業に対して、教育委員会が後援すること

には懸念がある。 
（川田委員）   他市町で行われた、似たような事業を見ると、今回の事業より

も参加費が低額であるようだが、これは講演者の人数の違いに

よるものなのか。 
（高山教育総務課長）   それぞれの事業で主催する団体が異なるため、はっきりとは

分からないが、事業計画費については、主催する団体である程度

負担している場合もあるのではないかと思う。 
（石嶋委員）   繰越金なども関係しているのかもしれない。 
（高山教育総務課長）   なお、当該事業については、下野市教育委員会だけではなく、

下野市にも後援申請を行うようである。 
（石嶋委員）   今回の事業は下野市だけでなく、他の市町においても周知を

図るようである。他の市町教育委員会にも後援申請を提出して

いるのか。 
（高山教育総務課長）   していないようである。市教育委員会への後援申請は、本市

が会場になるため行われている。 
（石﨑教育長）   事業の内容としては非常に良いものかと思うが、石嶋委員の

述べたとおり、参加費が高額なことについては懸念がある。 
（永山委員）   主催する団体がどの程度負担するかによって、参加費が変わ

っているのかもしれない。 
（佐間田委員）   一保護者としての意見であるが、今回の参加費はかなり高額

であると感じる。 
（石﨑教育長）   それでは、まず、市への後援申請を行うということであるた

め、市ではどのような対応をするのかを確認するよう、事務局に

求める。また、主催者に対し、参加費が高額であるため、来場者

が少なくなるのではないかという懸念がある旨伝えるよう、併

せて事務局に求める。 
          続いて、議事に移る。 
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        ５．議  事 
（石﨑教育長）    ここで諮る。議案第５１号については、人事に関する案件で

あるため「地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４

条第７項」の規定により、非公開として進めたいと思うが、よ

ろしいか。（全委員承認） 
それでは、議案第５１号については非公開として進める。 
（教育長、教育委員、教育次長、教育総務課長、学校教育課長

及び学校教育課管理主事以外は退出） 
議案第５１号 令和６年度下野市教職員の人事異動について 

説明を求める。 
 

以下、非公開。 
 
（石﨑教育長）   議案第５１号を決定してよろしいか。（全委員承認） 
          議案第５１号は原案のとおり決定する。 
          ここで、非公開を解く。 
          続いて、その他に移る。 
 
 
        ６．その他 
（石﨑教育長）   他に事務局から連絡事項等はあるか。（特になし） 

教育委員の皆様から連絡事項等はあるか。 

（佐間田委員）   ２月２３日に、不登校に関する講演会があり、そこに市長や学

校教育課長、指導主事が参加していた。保護者の方々が「学校の

先生に来てもらえたら嬉しいと思っていたので、先生方が参加

されていて安心した。」と話していたので、この場をお借りして

報告する。 

（石﨑教育長）   他に教育委員の皆様から連絡事項等はあるか。 

          それでは、私から三点報告する。 

          「下都賀地区学校教育の重点」を本日配付した。カラー刷りの

ものは後日配付するが、本日配ったものと内容自体は変わらな

いので、ご確認いただきたい。 

          また、次年度の夏に行われる下都賀地区市町教育委員会連合

会学事視察の資料についても本日配布した。こちらについても

ご確認いただきたい。 

          最後に、２月２１日の市議会定例会において、教育長として

の再任が承認された。また、佐間田委員も教育委員としての再任

が承認されたので、報告する。 

          それでは、以上でよろしいか。（全委員承認） 
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        ７．閉会 

（石﨑教育長）   以上をもって、令和５年度第２回教育委員会臨時会を閉会す

る。 

 

（午後６時２０分閉会） 

 
 
 
 
                 議事録作成者 
 
 
                 議事録署名人 
 
 
                 議事録署名人 
 


